



## FUERA MÁSCARAS



POR CALLO DE HACHA  
@CALLODEHACHA

# EL DILEMA

del 24 la tienen en el bolsillo. La principal razón es que los mexicanos no acostumbramos a dividir nuestro voto, es decir no votamos por el PRI para alcalde, por el PAN para diputados y por Morena para presidente, sino que el sufragio tiende a ser por el mismo partido en todos los cargos, y eso es lo que ocurrirá el próximo año. El domingo 2 de junio, los chilangos no solo elegirán presidente de la República sino que también votarán por su jefe de Gobierno. Según la última encuesta de Buendía y Márquez publicada por El Universal, bajo la dinámica de una boleta genérica, sin nombres de candidatos, solo con los logos de los partidos políticos; Morena capturó el 47% de las preferencias, le siguen el PAN con 17%, el PRI con 8%, MC con 6% y el PRD con 4%, en otras palabras, una paliza. La pregunta no es si el próximo jefe de Gobierno emanará de la izquierda, la pregunta es, quién será el candidato de Morena.

El partido en el poder dio a conocer la lista de quienes oficialmente buscarán una candidatura para las elecciones de 2024. Luego de la elección de los consejos estatales, la Comisión Nacional de Elecciones de Morena publicó a quienes ahora contendrán en las encuestas presenciales, en nueve estados. Los resultados saldrán el 30 de octubre y tendrán que quedar al menos cuatro mujeres y cinco hombres. En la CDMX son virtuales candidatos a jefe de Gobierno Omar García Harfuch, Clara Brugada Molina, alcaldesa de Iztapalapa, Mariana Boy Tamborrell, Hugo López-Gatell y Miguel Torruco. De estos, solo los dos primeros tienen posibilidades reales de llegar al final de la carrera. El resto se encuen-

tran muy por debajo y a una considerable distancia de los primeros puestos.

De un lado se encuentra Omar García Harfuch, ex secretario de Seguridad Ciudadana de Claudia Sheinbaum, y quien representaría la continuidad de su proyecto. En 2019, Sheinbaum lo nombró jefe de la Policía de Investigación de la Procuraduría de la CDMX y posteriormente, tras la renuncia de Jesús Orta, lo nombró titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de CDMX. En 2020 fue víctima de un atentado perpetrado por el Cártel Jalisco Nueva Generación en pleno Paseo de la Reforma, atentado que irónicamente lo puso en la mira nacional y

de la CDMX y que junto con sus operativos y control de la inseguridad en la ciudad, lo volvieron muy popular. Según las encuestas, Harfuch no solo ganaría la jefatura de Gobierno, sino que tendría un efecto de arrastre en otras elecciones, lo que significa que Morena recuperaría las alcaldías que perdió en 2021.

Y en la otra esquina está Clara Brugada, alcaldesa de Iztapalapa, ex diputada local y que seguramente recordarán por la Operación Juanito en 2009. Brugada cuenta con el apoyo del actual Jefe de Gobierno, Martí Batres, cuyo suplente en el Senado, César Cravioto, fue nombrado vocero de la campaña de Clara. A su vez, nombró a Francisco Chiquil, alcalde de la Gustavo A. Madero, como coordinador de su campaña, recordado por ser el titular de la misma delegación cuando ocurrió el caso del News Divine. A pesar de esto, la situación de Clara es más complicada, porque aunque al día de hoy también va arriba en las encuestas, de llegar a ser la candidata de Morena, la diferencia con el candidato del PRIAN es menor a 5 puntos, lo que pondría en riesgo tanto la jefatura de gobierno, como el congreso local para el partido oficial.

El dilema es sencillo, ¿qué quieren los Morenistas, arrasar la Ciudad de México y sus alcaldías con Harfuch o echar un volado con Brugada para satisfacer a los más radicales en el partido?

Lo sabremos muy pronto.

**Luego de la elección de los consejos estatales, la Comisión Nacional de Elecciones de Morena publicó a quienes ahora contendrán en las encuestas presenciales, en nueve estados.**